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КОРОТКО АКТУАЛЬНО

Фото Хейки Вунтус

До 28 сентябра Тапаская во-
лост-ная управа ждет предложе-
ний от жителей и организаций 
волости с указанием кандидатов 
на титул «Человек года». По 
традиции, титул присуждается 
в семи номинациях – образова-
ние, искусство, спорт, бизнес, 
дело жизни, лучший молодой 
и благотворительность. Для 
окончательного определения 
результатов конкурса волостная 
управа назначила специальную 
комиссию в составе семи чле-
нов. Предложения с именами 
кандидатов могут подавать 
члены волостного собрания, 
члены постоянных комиссий 
собрания, волостная управа и 
жители волости Тапа.

Вместе с заявлением и име-
нем кандидата надо составить 
и небольшое сопроводительное 
письмо, в котором надо привес-
ти аргументы и обоснования, 
доказывающие достоинства 
кандидата, его вклад в развитие 
тапаской волости.

Тапаские Вести

25 сентября в Янеда проводится 
конференция по вопросам раз-
вития Ляэне-Вирумаа. Эта кон-
ференция по традиции подго-
товлена экономической газетой 
«Äripäev», такие конференции 
проводятся в каждом уезде. 
Одновременно с обсуждением 
перспектив развития и тормозя-
щих факторов будет объявлено 
о рейтинге предприятий уезда.

Часть выступлений на кон-
ференции будет посвящена эти-
ческим вопросам современного 
бизнеса. Среди выступающих 
заведующий отделом экономи-
ческого анализа министерства 
экономики и коммуникаций 
Лаури Таммисте, директор Инс-
титута технологий Эрик Пуура, 
адвокат из бюро «Ruus, Koch ja 
Vabamets» Тайво Руус.

Тапаские Вести

Уже в недалеком будущем 
Раквере сможет получить 
подземный тоннель под же-
лезнодорожным полотном, 
а Тапа – долгожданный виа-
дук. В Тапа о необходимости 
видука говорят уже не одно 
десятилетие. Здесь имеются 
средства для проектирова-
ния, работа в этой области 
активно ведется.

Теперь показался и свет в 
конце тоннеля, при финан-
совой поддержке фондов 
Европейского Союза начаты 
работы по проектированию 
виадука. Уже скоро начнется 
проектирование подземного 
тоннеля в Раквере. Решение 
строить в Раквере тоннель 
связано с тем, что здесь нет 
места для виадука. Будущий 
тоннель пройдет от улицы 
Кауба до дороги Аркна.

В Тапа место раположения 
виадука выбрано уже в 1997 
году. По словам волостно-
го старейшины Куно Рооба 
проведена также и детальная 
планировка. Будущий виадук 
проложат от здания гимназии 
до конца бульвара Валгейые. 
Такое расположение виаду-
ка практически не изменит 
сегодняшнего плана города, 

отметил Рооба. Кстати, и в 
Тапа долго спорили – стро-
ить виадук или подземный 
тоннель. Но геологические 
исследования склонили чашу 
весов в пользу виадука.

В Тапа сегодня проводят-
ся геологические измере-
ния, волость согласовала с 
министерством экономики 
и коммуникаций договор 
о финансировании строи-
тельства виадука. Проект 
будет подготовлен в АО 
Teede Tehnokeskus. Стои-
мость проекта в Раквере 
8,4 миллиона крон, в Тапа 
- 7,2 миллиона. Доля само-
финансирования в Раквере 
1,9 миллиона крон, в Тапа 
– чуть более 1,6 крон. Доля 
государства в обоих проек-
тах достигает одной трети от 
полной стоимости. Финан-
совый план предусматривает 
уплату половиныстоимости 
проектирования в этом году, 
вторая часть будет выплаче-
на в конце 2008 года. Пока о 
сроках начала и окончания 
строительства переговоров 
не велось.

По мнению Куно Рооба, 
сейчас самая удачная ситу-
ация для строительства и 

кредитования. Есть надежда 
получения средств для стро-
ительства из фондов ЕС.

Кроме виадука и тонне-
ля местные власти должны 
подумать о реорганизации 
дорог и улиц, ведущих к этим 
коммуникациям. В Раквере 
надо будет перестроить не-
сколько перекрестков.

Идея строительства пере-
ездов через железнодорож-
ные пути получила толчок 
после проведенного в 2003 
году исследования, в кото-
ром были выявлены наибо-
лее опасные железнодорож-
ные переезды. Сегодня в 
республиканской программе 
строительства безопасных 
переездов осталось семь 
переездов, в том числе и пе-
резды в Тапа и Раквере.

Куно Рооба считает тапас-
кий виадукт строительством, 
которое существенно изме-
нит логистику движения как 
в Тапа, так и во всем уезде, 
а Также и Ярвамаа. Даже 
на грузооборот Кундаского 
порта может тапаский виадук 
оказать существенное влия-
ние, заметил Рооба.

Андрес Пульвер, 
Вирумаа Театая

В Тапа началось строительство 
новой тепловой трассы, которая 
объединит тепловые системы 
центра города и бывшего во-
енного городка. Одновременно 
продолжаются работы по рено-
вации котельной на улице Эха.

До сих пор отопление в юж-
ной части города осуществляли 
три котельные – две в центре 
города и одна в военном го-
родке. Новая трасса позволит 
две котельные в центре города 
законсервировать, использовать 
их как резервные. Мощности 
котельной на улице Эха хватит 
на всю южную часть города.

«Трасса строится на волост-
ные средства. Котельную рено-
вирует владелец – ПО Termoring 
Grupp. Инвестиции самоуправ-
ления достигают 8 миллионов 
крон. Почти столько же вкла-
дывает в проект ПО Termoring 
Grupp. Практически строится 
совершенно новая котельная, 
от старой остаются только не-
сущие конструкции. Котельная 
будет работать на сланцевом 
масле»,- рассказал волостной 
старейшина Куно Рооба.

Из-за затянувшегося кон-
курса этого подряда работы 
передвинулись на начало осени. 
Найти более дешевых строи-
тельных расценок не удалось, 
рынок диктует свои условия. 
Но к концу сентября трассы 
дложны быть готовы. Восста-
новление дорог и улиц придется 
на октябрь, но это не должно 
мешать отопительному сезону.

В северной части города 
отоплением будет заниматься 
новый владелец котельной на 
улице Лейна – ПО Avoterm. 
По мнению Куно Рооба, новый 
владелец является для города 
более доверительным клиен-
том. Прежний владелец не смог 
предоставить тепло по приемле-
мым ценам.

Айвар Ояперв, Куулутая 
(перевод с сокращением)

17 сентября житель Тапа Вале-
рий (род. 1952) во время ссо-
ры со своей сожительницей 
Ольгой (род. 1966) ударил пос-
леднюю топором по голове. 
Было возбуждено уголовное дело 
по статье о нанесении тяжких те-
лесных повреждений, сообщило 
отделение полиции Раквере. 

DELFI

Решение проблемы 
железнодорожных 

перездов не за горамаи

20 миллионов на 
реорганизацию 

теплового хозяйства

Ищем 
человека года

Проводится конфе-
ренция по развитию

Мужчина напал с 
топором на подругу

В августе этого года в Ляэне-
Вирумаа родился 61 ребенок. 
9 детей зарегистрированы в 
Тапаской волостной управе. Но 
сальдо рождений и смертей все 
же пока в пользу последних. В 
уезде в августе зарегистрирова-
но 84 смерти. Последний месяц 
лета принес 45 новых семей, но 
было и 13 разводов.

Август 2007: 
плюс 61 ребенок

Рабочий рисунок из проекта будущего виадука, разработанный на первом этапе 
проектирования. 
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В августе департамент защиты 
прав потребителя проверял вы-
полнение новых правил курения 
на предприятиях общественного 
питания. По-прежнему проводи-
лись проверки в магазинах. По 
словам инспектора Тийю Бау-
манн, нарушний Закона о табаке 
не выявлено. Но в продуктовых 
магазинах положение лучше не 
становится. 

В тапаском магазине Rimi 
Food АО Säästumarket на прилав-
ках были три вида просроченной 
продукции. Магазин получил 
предупреждающий штраф – 200 
крон.

В магазине Kaseke АО RR 
Lektus на прилавках также были 
просроченные продукты. Штраф 
300 крон.

Но самым неудовлетворитель-
ным было на момент проверки 
положение в магазине Grossi 
toidukaubad АО OG Elektra.  В 
магазине обнаружено большое 
количество продуктов с просро-
ченным сроком реализации. Срок 
одного, выставленного в зале 
продукта, истек еще 21 июля. 
Обнаружены также нарушения 
в маркировке товаров. Штраф 
1500 крон.

Марис Марко, Куулутая

На месте развалин недостро-
енного жилого здания на ули-
це Валгейые министерство 
обороны в ближайшее время 
ничего строить не собира-
ется.

Это недостроенное здание 
украшало Тапа уже 20 лет. 
Строительство было при-
остановлено из-за нехватки 
рабочих. Позже недострой 
был принят на баланс города. 
В 2000 году участок пробрело 
министерство обороны. Пла-
нировалост построить жилой 
дом для военнослужащих и 
их семей. Разрушить здание 
предложила волостная упра-
ва, и министерство согласи-
лось с этим предложением.

Подряд на снос здания 
выиграло ПО Aspen Grupp. 
Договор между фирмой и 
министерством был заключен 
12 июля. Предполагалось, что 
через девять недель после 
подписания договора на мес-
те недостроя будет пустырь. 
Участок по-прежнему оста-
ется в введении министерства 
обороны.

По словам заместителя во-
лостного старейшины Теэта 
Койтъярва полуразрушенное 
здание без оградительного 
забора представляло опас-
ность. Дети и молодежь из 
окрестных домов превратили 
недостроеное здание в место 
сбора развлечений. «Несчаст-

ных случаев пока не было, но 
надо было убрать потенциаль-
ный источник опасности»,- 
рассказал Койтъярв.

Разбор здания проходит 
обычно в два этапа – разбор 
бетонных плит и дробление 
плит в специальной дробил-
ке. Полученный материал 
вывозится и используется при 
строительстве дорог. Фир-
ма Aspen Grupp приведет в 
порядок весь участок, после 
того, как место под домом 
будет разравнено, там высадят 
траву.

При организации в Тапа 
Центра Военного обучения 
довольно остро стоял вопрос 

жилья для военнослужащих и 
их семей. Тогда и было купле-
но это недостроенное здание 
за 57 тысяч крон. Некоторое 
время министерство обороны 
довольно активно интересо-
валось возможностями при-
ведения дома в порядок. Но 
как оказалось, строить новое 
все же дешевле, чем перестра-
ивать старое. 

По словам представителя 
министерства, советника по 
связям с общественностью 
Меэли Хунт, в планах минис-
терства на будущий год строи-
тельства жилья в Тапа нет.

Кади Хаавайые, Вирумаа Театая 
(перевод с сокращением)

Согласно результатам опроса, 
проведенного по заказу Минис-
терства юстиции, почти пятая 
часть населения – 19% - не в 
состоянии ответить на вопрос о 
своих основных правах. Особен-
но плохо осведомлены о своих 
правах русскоязычные жители.

Более чем у трети опрошенных 
фирмой Эмор нет представления 
о презумпции невиновности. 
Треть назвала в числе важней-
ших прав свободу слова и право 
на работу, сообщает русская 
служба ETV24 со ссылкой на 
«Актуальную камеру». 

По оценке представителей 
Минюста, чтобы поправить по-
ложение, необходимо наладить 
сотрудничество с русскоязычны-
ми СМИ.

Согласно обнародованному 
опросу, 42% русскоязычных рес-
пондентов сочли, что основные 
права в нашем государстве не 
обеспечены всем, независимо от 
национальности.

Все же более половины из них 
– 51% - считают, что в Эстонии 
дискриминации по национально-
му признаку нет.
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Профсоюз железнодорож-
ников Эстонии получил от 
руководства Эстонской же-
лезной дороги (ЭЖД) пер-
вый список сокращаемых. 
В нем 88 человек, из них 39 
работают на станции Нарва 
составителями, диспетчера-
ми, машинистами и помощ-
никами машинистов, пишет 
«Северное побережье».

Всего в этом году ЭЖД 
планирует сократить 200 че-
ловек - примерно 10 процен-
тов общего числа работников, 
что вызвано резким сокра-
щением объема транзитных 
перевозок. 

Председатель профсоюза 
железнодорожников Олег Чу-
баров сказал «СП», что сейчас 
ведутся переговоры с руко-
водством железной дороги о 
том, насколько обоснованно 
сокращение и нельзя ли умень-
шить список. «Нас беспокоит, 
окончательная ли цифра эти 
200 сокращаемых. В большей 
степени сокращения касаются 
железнодорожников в Ида-Ви-
румаа и Тапа. В этих регионах 
мало свободных рабочих мест. 
Следовательно, надо будет ис-
кать работу вдалике от дома.», 
- говорит он.

Профсоюз железнодорож-

ников провел 20 сентября в 
Таллинне пикет, цель которого 
- добиться от правительства 
конкретных шагов по восста-
новлению транзита. 

«Правительство и работо-
датели пока не сделали для 
этого ни единого шага. Какие 
цели ставило перед собой 
правительство, когда покупало 
железную дорогу на деньги 
налогоплательщиков? Сокра-
щение 10 процентов работни-
ков ЭЖД - серьезный повод, 
чтобы об этом задуматься», 
- считает Чубаров. 
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Вирумаа Театая

Конец развалинам ВалгейыеПроверка магазинов 
показала...

Жители Эстонии не знают 
своих основных прав

Приглашаем на ярмаку «Зим-
ние запасы в закрома», приуро-
ченную ко дню Михкли. Ярмарка 
проводится 29 сентября с 10.00 
до 19.00 перед замком Янеда.

Работает ярмарочный рынок, 
на месте Клуб автомобилей WV, 
открыта деревня рукоделия, 
хуторская продукция. Отдельно 
будет оборудована рыбная ярмар-
ка, на которой своими рецептами 
поделится Владислав Коржец. 
Широко представлены саженцы, 
проводится выставка-прожажа 
техники. В зале замка Янеда 
развернута выставка эстонских 
сортов яблок. Выставку готовит 
Центр садовых исследований 
Полли.

Открытие Дней осени 2007 
года состоится в 10.00.

В 11.00 играет капелла народ-
ной музыки. В 15.00 Выступле-

ние ансамбля Арлета Палмисте 
и клоуна Арлета. В программе 
еще фортепианные композиции 
в исполнении Свена Куллеркупа 
и выступление гитариста Антса 
Тедрекуля. 

В 16.00 выступление группы 
Line-Dance.

Концертную программу ведет 
Аллан Хоок.

Вечером в хорчме «Täku 
Tall» тематическая программа 
«Праздник урожая» с участи-
ем танцевальных коллективов 
«Mõisapiigad» и «Kakerdajad». 
Играет ансамбль «SuperBoys».

Ярмарочный билет 35 крон. 
Школьникам и пенсионерам – 20 
крон. Семейный билет – 70 крон.

Более точная информация по 
телефону 38 49 750 или на сайте 
www.janedaturism.ee

ПО Jäneda Mõis

Ярмарка Михкли 
в Янеда

На ЭЖД приступили к сокращениям 

В рамках совместного проек-
та Департамент дорог и Силы 
Обороны организовали для 
служащих Тапаского Центра 
военной подготовки специ-
альные курсы по безопаснос-
ти движения. Были проведены 
лекции о применении ремней 
безопасности, обнаружении 
алкогольного или наркотичес-
кого опьянения. Состоялась 
также демонстрация фильма 
«Пить или водить». При по-
мощи специальной установки 
участники курсов смогли на 
себе испытать ощущения 
аварийной ситуации, при ко-
торой автомобиль несколько 

раз переворачивается через 
крышу. Такой тренажер поз-
воляет проиграть аварийную 
ситуацию и дает навык выхода 
из аварийного автомобиля.

Автор идеи проведения 
курса безопасности старший 
прапорщик Пеэтер Вальтс 
рассказал, что сотрудничество 
с Департаментом дорог как 
раз и началось с желания при-
вести в Тапа автомобиль-тре-
нажер. Позже идею «насыти-
ли» другими учебно-познава-
тельными составными. Сами 
военные назвали эти курсы 
«Безопасная дорога домой». 
Дело в том, что ежедневно 

автомобилем пользуются до 
100 военных Тапаского Цен-
тра. Именно столько и было 
слушателей на проведенных 
курсах безопасности.

В течение службы тапасим 
военным предоставляется 
возможность пройти курсы ав-
тошколы и получить водитель-
ские права, добавил офицер по 
связи с общественностью ка-
пелан Силвестер Юрьё. Кроме 
категории  B, можно получить 
права категории C и E. В про-
шлом году права получили 120 
военных, в этом году на курсах 
около 100 человек.

Кадри Хаавайые, Вирумаа Театая 
 
  

Военные изучали азы безопастного 
движения

роны Эстонии, генерал-майором 
Антсом Лаанеотсом и министром 
обороны Яаком Аавиксоо.

Командующий Силами обороны 
Италии ознакомился с Центром ки-
берзащиты. Во второй день визита 
адмирал посетил учебный центр в 
городе Тапа. 

BNS

В Эстонию, 19 сентября с двух-
дневным ознакомительным ви-
зитом посетил командующий 
Силами обороны Италии, адмирал 
Джиампаоло ди Паола. Об этом со-
общил Главный штаб Сил обороны 
Эстонии.

Итальянский адмирал встретил-
ся с командующим Силами обо-

Итальянский адмирал 
посетил Тапа

С к о р о  о т  д о л г о с т р о я  В а х г е й ы э  о с т а н у т с я  т о л ь к о 
воспоминания.



Ротации в Центре 
военной подготовки

Офицер по связи с обществен-
ностью Тапаского Центра 
военной подготовки младший 
лейтенант Карин Канарик с 
начала сентября продолжа-
ет службу в Афганистане. 
Офицер Канарик была также 
специалистом по связи с обще-
ственностью в Объединенном 
учебном заведении Сил Обо-
роны Эстонии. В Афганистане 
Карин Канарик продолжает 
службу в отделе информа-
ции международной бригады, 
расквартированной в южной 
части Кандагара.

Зарплаты в уезде 
ниже средних

В втором квартале Ляэне-
Вирумаасий уезд заметно 
уступал среднему показателю 
зарплаты по Эстонии. Если по 
Эстонии средняя зарплата в 
апреле-мае-июне была 11549 
крон, то Ляэне-Вирумаа зани-
мал с показателем 8745 крон 
предпоследнее место среди 
уездов Эстонии. В то же время 
в тапаской фирме по обра-
ботке металла ПО Universal 
Industries во втором квартале 
года средняя зарплата была 
10000 крон, заявил член прав-
ления предприятия Райнер 
Якобсон.

В Лехтсе новый 
директор школы

С 31 августа должность дирек-
тора Основной школы в Лехтсе 

занимает Мерике Кярмас. Ме-
рике Кярмас родилась в Тапа, 
закончила здесь среднюю 
школу. Высшее образование 
она получила на заочном от-
делении Таллиннского Педа-
гогического института. В Тапа 
и Кадрина Мерике Кярмас ра-
ботала воспитателем в детском 
саду. В Лехтсе семья Кярмас 
живет с 1983 года. Здесь Мери-
ке Кярмас возглавляла детский 
сад, затем работала препода-
вателем начальных классов в 
местной школе. 

Субботник в парке 
Лехтсе

28 сентября Тапаская волост-
ная управа с сотрудничестве 
с Департаментом защиты па-
мятников старины проводит 
субботник по уборке парка в 
Лехтсе. Субботник приурочен 
к Европейским дням защиты 
памятников старины, которые 
в этом году проводятся с 18 по 
30 сентября. Начало совмест-
ной акции в 10.30 у развалин 
имения Лехтсе. Здесь надо 
очистить от кустарника остат-
ки стен и башню. Мусор будет 
сожжен. Для участников суб-
ботника будет проведена бесе-
да об истории имения Лехтсе, 
которую подготовил историк, 
заместитель волостного ста-
рейшины Теэт Койтъярв.

Желающих принять участие 
в субботнике просят связаться 
по телефону с Катри Руут по 
телефонам 32 29684 или 52 
64964. регистрация желающих 
нужна для обеспечения добро-
вольных работников транспор-
том и инструментами.
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ТАПАСКИЙ ТЕЛЕТАЙП  

Пости год наблюдают воспи-
танники и работники тапаских 
детских садов, как хорошеют 
их садики. Обновляются дома 
изнутри и внешне, заменяются 
трубы и оборудуются новые 
игровые площадки.

Вопрос реновации тапаких 
детских садов «Vikerkaar» и 
«Pisipõnn» был на повестке 
дня еще во времена город-
ской управы. Но по словам 
волостного старейшины Куно 
Рооба, было очень трудно 
найти строителей, которые 
бы взялись вести капитальные 
работы сразу на двух объектах. 
Причем, оба детских сада про-
должали свою работу.

Летом прошлого года был 
заключен договор с Ляэне-
Вирумааской строительной 
фирмой ПО Näpi Ehitus. Не-
посредственно работы нача-
лись осенью, объем работ пре-
вышает 17 миллионов крон.

Сначала строители присту-
пили к ремонту в одной поло-
вине здание садика «Pisipõnn». 
По словам заведующей Теа 
Вялк, это были очень трудное 
время. Но желание работни-
ков и родителей видеть садик 
обновленным было настолько 
сильным, что все смирились 
с временными неудобствами. 
Пришлось объединить груп-

пы, занятия проводились в 
спальных, столовая стала еще 
и комнатой игр.

Автором внутреннего дизай-
на обоих детских садов стала 
художница Лийна Калд. По 
ее идее теперь на полу садика 
«Pisipõnn» теперь «светит» 
яркое солнце. Заведующая 
Теа Вялк говорит, что даже не 
могла мечтать о таком офор-
млении помещений. «Теперь 
у нас лучший детский сад в 
Европе»,- шутит заведующая. 
Но несомненно этот детский 
сад теперь один из самых 
своеобразных и красивых в 
Эстонии.

Если в «Pisipõnn» осталось 
выполнить некоторые незна-
чительные работы, то в садике 
«Vikerkaar» впереди еще три 
трудных месяца. Здесь толь-
ко начинается ремонт кухни, 
следовательно надо будет при-
возить пищу в термосах. Заве-
дующая Лии Яйрус довольна 
внутренними работами, но вот 
оборудование игровой пло-
щадки одобрения не вызывает. 
ПО Vivocard Pluss постоянно 
переносит сроки , некоторые 
качели уже сломались.

Первоначально волость 
должна была участвовать в фи-
нансировании проекта семью 
миллионами крон. Но сумма 

выросла на 4 миллиона, так как 
оказалось, что состояние здания 
садика «Vikerkaar» потребовало 
дополнительных затрат. 

Член правления ПО Näpi 
Ehitus Лехо Томпс согласился 
с тем, что всегда в ходе стро-
ительства выявляются неза-
планированные работы. Лехо 
Томпс особо отмечает сотруд-
ничество с персоналом детских 
садов, который оказывал строи-
телям поддержку и посильную 
помощь.

Куно Рооба отмечает, что 
наряду с тапаским проектом 
в волости не забыли о других 
детских садах. В садике Лехтсе 
заменены окна, в Янеда в шко-
ле-детском саду оборудована 
новая электросистема. Заме-
нена также система противо-
пожарной безопасности. «Для 
нас приоритетными являются 
те учреждения, которые оказы-
вают услуги жителям волости 
– детские сады, школы, дом 
престарелых»,- заявил Рооба.

Сегодня при Тапаской Рус-
ской гимназии открыто три 
группы дошкольного воспита-
ния. После окончания ремонта 
в детском садике «Vikerkaar» 
в Тапа полностью пропадет 
проблема очередей в детские 
сады.

Марина Лощина, Вирумаа Театая

Есть в нашей обыденной жизни 
ситуации, которые заставляют 
заговорить о них громко. Невоз-
можно молчаливо мириться с 
безобразиями. 

Расскажу о том, что произошло 
в автобусе нр.16 на линии Ракве-
ре-Тапа. Не успел автобус начать 
движение, как с задних мест 
послышалась громкая брань и 
сквернословие. Уже скоро пошли 
в ход и руки. Конфликт возник 
между учениками и одной рус-
ской девушкой, которая хорошо 
говорила по-эстонски. Девушка 
громко грозилась кого-то убить, 
говорила, что только что вышла 
из тютьмы. В руках у нее были 
какие-то бутылки.

Водитель автобуса на корот-
кое время остановил автобус, 
спросив о инцеденте. Вопрос 
водителя был скорее обращен к 
нему самому, никакой реакции 
это не вызвало. Тем более, что 
автобус сразу продолжил путь. 
А словестная перепалка, оскор-
бления продолжались с прежней 
силой.

Через некоторое время в авто-

бусе почуствовался запах дыма. 
Кто-то на задних седениях заку-
рил. Ученики, которые вышли из 
автобуса на очередной остановке, 
сказали об этом водителю. Но от 
водителя вновь не было никакой 
реакции, он продолжал вести 
автобус.Чем этот случай закон-
чился, я не знаю. Мой путь за-
кончился до конечной остановки. 
Но настроение было испорчено. 
Ехать в таких условиях было 
крайне неприятно.

Считаю, что обязянностью во-
дителя является следить за посад-
кой пассажиров. Прежде должны 
входить те, кто приобрел билет в 
кассе, затем уже те пассажиры, 
которые желают купить билет у 
водителя. Водитель должен обес-
печивать также и безопасную 
поездку. Это не только соблюде-
ние правил дорожного движения, 
но и соблюдение спокойствия 
пассажиров.

Не знаю, чего в этот раз не 
хватило водителю – смелости? 
А может это обыкновенное без-
различие.

Пассажир автобуса нр. 16

Шесть тапаских старше-   
классников, волонтер из Ев-
ропейской Службы добро-
вольцев Катарина Традт и 
преподаватель английского 
языка Кевин Хоган приняли 
участие в программе обмена 
молодежи. С 5 по 13 июля в 
Берлине собрались молодые 
из Польши, Франции, Испа-
нии, Германии и Эстонии. 
Молодежную встречу подгото-
вило объединение Kids & Co, 
которое специально создано 
для поддержки молодежных 
начинаний.

В программе молодежной 

встречи проводились занятия 
в различных рабочих комнатах 
– театр, цирк, танцы и музыка. 
Так девятиклассник Ристо Кала 
побробовал свои силы в игре 
на африканских барабанах, а 
десятиклассница Лийа Остра 
участвовала в работе медиа-
группы. Десятикласснице Мар-
ге Анни пришлась по душе 
преподаватель танцев. Еще 
тапаские школьники смогли 
принять участие в городских 
экскурсиях. А в метро эстонцы 
удивлялись тому, что пассажи-
ры читают газеты и книги.

Каждая делегация организо-

Фото Лийна Калд

Ремонт в детских садах завершается

ПИСЬМО ЧИТАТЕЛЯ  

Неприятная поездка

вала свой тематический вечер. 
На эстонском вечере были 
исполнены эстонские песни, 
всех угостили конфетами фаб-
рики «Калев». Собравшиеся 
с интересом рассматривали 
национальные костюмы.

Такие встречи и обмены 
молодежи поддерживает Про-
грамма Активных молодых 
Европейского Союза.В буду-
щем году планируется поездка 
в Барселону. Но придет черед 
принимать европейскую моло-
дежь и в Тапа.

Кевин Ходан

Незабываемые дни в Берлине

Рабочие возводят детскую игровую площадку при детском саде “Писипынь”.



О закрытии улиц 
в городе Тапа

Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel/faks 32 20 026
e-mail: arenduskoda@tapa.ee

Toimetaja Samuel Golomb - mobiil 55 901 782
Korrektor Natalja Golomb 

Küljendaja Liina Kald - tel 32 20 023, mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

1.	Продажа	песка,	гравия,	дробленного	гравия.
2.	Продажа	пиломатериалов	–	доски,	брусья.
3.	Продажа,	ремонт	и	монтаж	автомобильных	шин.
4.	Покупка	балок
5.	Продажа	дров,	угля,	торфа	и	древесного	брикета.

Сообщение ПО Takom VM

Справки	и	заявки	по	адресу	Тапа,	Ыуна	15.	
Телефон	322	0028.

Борцы из спортивных клубов 
Тапа и Кадрина удачно приняли 
участие в соревнованиях, орга-
низованных шведским клубом 
Sparväg. Всего в турнире при-
няло участие 120 спортсменов 
из Швеции, Норвегии, Финлян-

дии и Эстонии.
В классе юниоров (вес до 

66 кг) победил Каарель Аупаю 
из Тапа. Третьим в  категории 
до 74 кг был представитель 
Тапаского СК Серго Румянцев. 
Среди кадетов (вес до 50 кг) 

лучшим был Рейнер Вийлве-
эр из СК Тапа.  Второе место 
занял член СК Тапа Дмитрий 
Горюшко (вес до 54 кг). При-
зовые места достались также 
молодым борцам из Кадрина.

Вирумаа Театая

ПО Termoring Grupp сообщает:
В	южной	части	города	Тапа	котельняя	улиц	Кооли	и	

Рохелине	начало	отопление	жилых	домов	
в	понедельник	24	сентября	с.г.

Требуется водитель с правами категории С и Е. 
Оплата	труда	периодическая.	Телефон	520	7473.

Бесплатные общереспубликанские курсы
Продолжаются	бесплатные	подготовительные	курсы	
к	экзамену	на	знание	Основного	закона	и	Закона	о	

гражданстве	для	лиц	с	неопределенным	гражданством.	
Получить	информацию	и	зарегистрироваться	на	курсы	
можно	по	бесплатному	инфотелефону	800	9999	и	в	

консультационных	пунктах.	
В	августе	изменились	адреса	консультационных	пунктов.	

Новые	местонахождения:	Таллинн,	Тынисмяги,	2
В	помещениях	ТОО	«BDA	Estonia»,	консультант	Реэт	
Валинг	Тел.	627	4412	Открыт	по	рабочим	дням	

10.00-14.00.	Йыхви,	Тарту	маантеэ,	2	Центр	обучения	
«Kersti	Võlu	Koolituskeskus»,	консультант	Керсти	Вылу	
Тел.	800	9999.	Открыт	по	рабочим	дням	10.00-16.00
Нарва,	ул.	Кереса,	14.	Эстонский	дом	в	Нарве,	

консультант	Маритса	Орт.	I	этаж,	помещение	118.	
Тел.	356	1985.	Открыт	по	рабочим	дням	10.00-16.00
Дополнительная	информация	о	курсах	и	условиях	
ходатайства	о	гражданстве	www.meis.ee/kodanik.

ЦУ	Интеграции	неэстонцев

Куусакоски: тотальное изменение 
по сбору старых автомобилей 

За	комплектное	старое	авто	теперь	заплатим	1500	крон	
за	тонну,	и	при	покупке	новой	машины	предлагаем	

скидку	до	10000	крон.	
Кампания	проводится	с	1	сентября	по	31	ноября	2007	

года.	Также	продолжается	ценовая	кампания.
1	-	3	тонны	+50.-/тонна;		3	-	5	тонны	+100.-/тонна

свыше	5	тонн	+150.-/тонна	
Информация	по	телефону	6	258	666.

В связи с проведенрем трасс цен-
трального отопления Тапаская 
волостная управа разрешила с 
19 сентября до 20 ноября 2007 
закрыть для движения следую-
щие улицы города Тапа:

* улицу Эха
* отрезок между улицей Ивас-

те и шоссе Пайде, в обоих на-

правлениях
* отрезок между шоссе Пай-

де и бульваром Ыхту, в обоих 
направлениях

* отрезок между бульваром 
Ыхту и бульваром 1 Мая, в обоих 
направлениях

* бульвар 1 Мая
* отрезок между улицей Эха и 

Житель Тапа Вайно Рей - гриб-
ник многоопытный. Однако ни-
когда прежде ни он сам, ни его 
друзья не видели гриба столь 
огромных размеров, как тот, что 
был обнаружен ими во время 
последней грибной прогулки. 
На полигоне возле Тапа Рей 
нашел подберезовик весом в 1,4 
килограмма. «Собирать грибы 

дальше стало уже невозможно, 
потому что корзина сразу запол-
нилась», - сообщил довольный 
Рей газете Virumaa Teataja.

В этот день Вайно собирал 
грибы вместе со своим другом 
Иваном. Полигон возле Тапа 
всегда славился грибными 
местами. Правда, гриб-гигант 
оказался червивым, но это не 

испортило настроения удач-
ливым грибникам.

В Ляэне-Вирумаа возле 
Вийтна грибы-гиганты гриб-
ники находили и раньше. Вай-
но Рей впомнил, что в год 
Чернобыльской катастрофы 
ему тоже встречались очень 
большие грибы.

Тапаские Вести

опасных, умирающих и нецен-
ных видов деревьев. Благодаря 
вырубке, сохранятся ценные 
виды, улучшатся условия рос-
та оставшихся деревьев, также 
станет светлее в классах.

Тапаская волостная управа

Просим отнестись к работам с 
пониманием, с вопросами или 
разъяснениями просим обра-
щаться в волостную управу.

Целью частичной вырубки 
деревьев является очистка тер-
ритории русской гимназии от 

Удачное выступление борцов 
в Стокгольме

Житель Тапа нашел гигантский 
подберезовик

бульваром Лембиту, в направле-
нии в сторону центра города

* отрезок между бульваром 
Лембиту и улицей Кооли, в 
направлении в сторону центра 
города.

Работы производит АО Küte 
ja Ehitus.

Тапаская волостная управа

В	Центре	развития	Арендускода	2	октября	2007	
начинаются курсы начального уровня эстонского 

языка.	Начало	занятий	в	18.00.	
Инфо	тел		325	8690,	ул.	Рохелине	19,	Тапа.

Тапаская аптека – ул. Пикк 12.
Пон.	–	Пят.	8-18,	Суб.	8-14.

Пенсионерам	–	владельцам	карточки	клиента	на	все	
лекарства	и	изделия	скидка	5%!

Измерение	уровня	сахара	в	крови	–	среда,	
четверг	10-14,	цена	15	крон,	владельцам	карточки	

клиента	10	крон.
Измерение	даления	ежедневно	и	бесплатно!

Карточка	клиента	бесплатная!
Приглашаем	стать	нашим	постоянным	клиентом!

Тапаская волостная управа со-
ставила весной этого года акт 
инвентаризации и вырубки де-
ревьев на территории Тапаской 
русской гимназии. На основе 
этого осенью будет проведена 
частичная вырубка деревьев. 

Благоустройство территории 
Русской гимназии

Тапаская	волостная	управа	ищет	контакты	с	владельцами	
земельных	участков,	на	которых	растет	красивая и 
высокая ель	–	будущее	рождественское	украшение	
центральной	площади	города	Тапа.	Важным	условием	

является	возможность	подъезда	транспорта.

Специалисты экономичес-
кого отдела - Пон.13-16,       
Ч 9-12
Специалист по опеке  -          
Вт. 8-11.30, Ч 13-16
Специалист по дотациям 
- Вт. 8-11.30, Ч. 13-16
Специалист по охране детей 
- Пон. 8–11.30, С. 13-16
Социальный работник в 
Лехтсе - Пон. 9-16, Пят. 8-12
Социальный работник в 
Моэ - Пон. 8-12, Вт. 13-16, 
Пят. 8-12
Молодежный работник 
в Лехтсе  - Ч. 8.30-11.30,        
Пят. 13-17
Помощник волостного сек-
ретаря в Янеда - Вт. 9-12

Социальный работник в 
Янеда -  С. 14-16

Если предложенное вре-
мя не подходит для встречи 
с работником волостной 
управы, то можно в инди-
видуальном порядке догово-
риться о встрече по телефо-
ну. Это избавит работников 
управы и посетителей от 
лишней траты времени. Ха-
рактер работы сотрудников 
управы требует поездок, 
поэтому они не всегда на-
ходятся за своим рабочим 
столом.

Тапаская 
волостная 

управа

Время приема 
сотрудников 

Тапаской волостной управы:
Старейшина - Пон. 9-10
Заместитель старейшины 
- Пон. 9-10
Волостной секретарь  -      
Пон. 10-12, Ч. 13-16
Советник по финансам - 
Пон. 13-14, Вт. 9-11, Ч. 13-14
Советник по социальным 
вопросам  - Пон. 8-11.30,       
Ч. 13-16
Советник по развитию  - 
Пон. 10-12, Ч. 13-16
Специалист по культуре 
- Пон. 10-12, Ч. 13-15
Помощник волостного сек-
ретаря - Вт. 9-12, Ч 13-16
Регистратор регистра на-
селения  -  Пон,  С.  9-12,                
Вт, Ч 13-16


